

do, me dijo mi maestro en Madrid: "Prepárese, porque usted me sustituirá en la cátedra de Filosofía del Derecho."

—¿A qué maestro se refiere?

—A don Francisco Giner de los Ríos.

—Conozco la biografía de él escrita por usted. ¿Y desde cuándo es usted catedrático?

—No tengo absoluta seguridad, pero debí comenzar en 1889 o en el 90, y terminé por jubilación en 1936. En la Universidad de Madrid fui también profesor desde 1914, de "Historia de las Instituciones Civiles y Políticas de América", y al mismo tiempo de Historia de la Colonización, en el Instituto de Diplomáticos. Más tarde representé a España en la Sociedad de las Naciones. Fue, pues, a don Francisco Giner de los Ríos, a quien debí el hallazgo de mi vocación. Yo concurría a las clases de Metafísica, de don Nicolás Salmerón, y aún conservo, inéditos, muchos apuntes, y a la de Filosofía del Derecho. Un día don Francisco me dijo: "Prepárese, porque la cátedra próxima la va usted a explicar. Escoja asunto." Y recuerdo

que escogí como tema "La filosofía de las costumbres según Kant". Llegó el día; entré en la cátedra; don Francisco se sentó al lado de los alumnos. Excuso decir el miedo con que empecé mi explicación. Al terminar, me explicó Giner por qué lo había hecho así: "Se trataba de un ensayo —me dijo— y he ratificado mi opinión sobre usted." Yo era entonces, también, secretario del Museo Pedagógico Nacional de Madrid, creado por influencia de él y de Cosío.

—¿El biógrafo del Greco?

—Era mi íntimo amigo y lo fué hasta su muerte. Me invitó a dar algunas conferencias en el Museo y escogí algo que me preocupó mucho siempre: la España del siglo XVIII, que entonces no se conocía suficientemente. Algunos años después, don Francisco me dijo: "Como usted sabe, he deseado que usted sea mi sucesor; pero tengo que sacrificarle o no lograrlo, porque noto que a usted le gusta más la Historia del Derecho y no debo contrariarle su vocación mayor. Prepárese, pues, para una

vacante que hay ahora en Oviedo." Eso sucedió en 1896. —¡Menéndez y Pelayo! Veo que usted fué su amigo — pregunto contemplando el retrato del polígrafo.

—Fuimos grandes amigos. Tendríamos que hablar mucho sobre Marcelino. Conste que él era católico ferviente y que nunca hablamos de religión ni de política. Yo podría escribir su biografía y decir de él cosas que nadie ha dicho aún y que le honran.

Y al decir esto, el diálogo se suspende. Altamira está agobiado por mis preguntas. Es preciso despedirse, dejarlo en la compañía amorosa de sus recuerdos. Y como su deporte favorito fué pescar a orillas del Cantábrico, tiene una larga paciencia para esperar, mientras las aguas pasan y los peces se deslizan. . . Me despido preguntándole cómo contempla el panorama del mundo en estos largos días de agonía:

—La humanidad se vuelve loca de cuando en cuando. Lo está hoy; pero un día recobrará la razón. . .

NOTICIA SOBRE INSCRIPCIONES

La inscripción para el año escolar de 1947, iniciada el 9 de diciembre de 1946, ha venido desarrollándose normalmente y de acuerdo con lo previsto en la nueva organización que se creó para esta finalidad. Es altamente satisfactorio que el Departamento Escolar pueda informar a la opinión universitaria que la inscripción se está realizando con orden y dentro de las normas disciplinarias más estrictas, y para ello han intervenido por un lado los esfuerzos de las autoridades universitarias, y por otro la cooperación de los estudiantes, quienes han respondido con el más alto espíritu de comprensión. Hasta la fecha el Departamento Escolar no ha recibido ni una sola queja en ninguno de los trámites correspondientes a tales labores.

El número de inscripciones, por lo que se refiere a alumnos de reingreso, es, hasta el día 11 de enero de 1947, como sigue:

Escuela Nacional Preparatoria (Bachillerato especializado y Primeros Años)	1,000
Escuela Nacional de Medicina	1,200
Escuela Nacional de Medicina Veterinaria	21
Escuela Nacional de Odontología	103
Escuela Nacional de Ciencias Químicas	287
Facultad de Filosofía	78
Facultad de Ciencias	18
Escuela Nacional de Comercio y Administración	450
Escuela Nacional de Arquitectura	45
Escuela Nacional de Artes Plásticas	52
Escuela Nacional de Jurisprudencia	400
Escuela Nacional de Ingeniería	60
Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia	100
Escuela Nacional de Economía	50
Total de inscripciones	3,864

Los exámenes de selección han estado verificándose con toda regularidad en la Escuela Nacional de Derecho, en la Escuela Nacional de Medicina, en la Escuela Nacional de Medicina Veterinaria, en la Escuela Nacional de Odontología, en la Escuela Nacional de Ingeniería, en la Escuela Nacional de Ciencias Químicas y en la Escuela Nacional de Arquitectura. Durante el mes de enero y en las fechas señaladas con oportunidad, se celebrarán los exámenes de selección correspondientes a la Facultad de Filosofía y Letras, a la Facultad de Ciencias, a la Escuela Nacional de Economía, a la Escuela Nacional de Comercio y Administración, a la Escuela Nacional de Enfermería y Obstetricia y a la Escuela Nacional de Música.

Se hace del conocimiento de los alumnos que pretendan ingresar por primera vez a la Escuela Nacional de Artes Plásticas que, por acuer-

do del Consejo Técnico de la propia Escuela, los exámenes de selección tendrán verificativo el día 27 del mes de enero, en lugar del día 16 en que habían sido fijados.

Asimismo se participa a los estudiantes que los exámenes médicos continuarán verificándose sin interrupción en el Centro Médico Universitario (Licenciado Verdad N° 3), todos los días de las 8 a las 13 horas, excepto los domingos. A fin de facilitarles sus trámites de inscripción, las ventanillas de Crédito y Caja (Justo Sierra N° 16) permanecerán abiertas todos los días de las 8 a las 13 horas y de las 16 a las 19 horas, excepto los sábados, que estarán abiertas de las 8 a las 13 horas.

Finalmente se recuerda a los señores estudiantes que, para tener derecho al examen de selección, tendrán que cubrir el importe de éste en la Pagaduría de la Universidad en fecha anterior a la realización del examen, sin cuyo requisito no se concederá el derecho para ser admitido en los referidos exámenes de selección.

México, D. F., a 11 de enero de 1947

El Jefe del Depto. Escolar,
DR. JOSÉ PADUA



M.I.R. PAT. 38465

CALIDRA

Un SOLIDO
PRESTIGIO para
UNA SOLIDA
CONSTRUCCION

"CALIDRA", S. A.
FERROCARRILES NACIONALES 155. COL. ANAHUAC, D. F.
Eric. 17-32-23 y 17-39-65; 38-29-46. Ap. Postal 1. Suc. Mariano Escobedo, D. F.